

Dringlicher Antrag

der Grünen - ALG

eingebracht in der Gemeinderatssitzung vom 20.Oktober 2022

von

GR Tristan Ammerer

Dringlicher Antrag: Inklusive Werbung - Initiative im Grazer Handel

Die Stadt Graz nimmt bei der Inklusion von Menschen mit Behinderung eine Vorreiterrolle ein und ist stets darum bemüht, Inklusion in allen Facetten zu leben und zu fördern. Graz soll auch weiter in dieser Vorreiterrolle bleiben und durch Projekte, die unsere inklusive Gesellschaft fördern, beispielgebend für andere Städte sein.

Mit Projekten wie der Grazer Inklusionswoche wird eine inklusive Gesellschaft zusätzlich gefördert. Selbstvertreter*innenorganisationen wird die Möglichkeit zur Präsentation und zum Dialog mit der Öffentlichkeit geboten. So wurde, neben zahlreichen anderen Aktivitäten, im Rahmen der diesjährigen Inklusionswoche eine Aktion durchgeführt, bei der die Schaufenster von Betrieben in der Innenstadt auch mit Schaufensterpuppen mit sichtbarer Behinderung gestaltet wurden. Diese Aktion könnte eine weitere Facette von Graz als Inklusionsmusterstadt werden, wenn man sie über die Inklusionswoche hinaus etabliert.

Inklusion ist nur dann wirkliche Inklusion, wenn sie als Selbstverständlichkeit ständig etabliert ist. Inklusion muss an 365 Tagen im Jahr stattfinden und in allen öffentlichen Bereichen gelebt werden, um als wahre Inklusion erfahren werden zu können.

Um Menschen mit Behinderung als den sichtbaren und selbstverständlichen Teil unserer Gesellschaft darzustellen, der sie sind, bedarf es auch einer Berücksichtigung dieses Umstands in der Werbebranche bzw. im Handel. Die Schaufenster-Aktion der Inklusionswoche hat gezeigt, wie es gut ginge, die Erkenntnisse daraus gilt es permanent umzusetzen. Die Stadt Graz sollte daher Grazer Betrieben umfangreiche Informationen und Beratung bieten, damit diese ihre Werbematerialien und Schaufenster dauerhaft inklusiv gestalten können. Ebenso sollte die Stadt Graz aktiv auf ihre Unternehmer*innen zugehen, auf diese Möglichkeiten aufmerksam machen und zum Mitmachen ermuntern.

Die Grünen- Alternativliste Graz. Gemeinderatsklub. Rathaus. 3. Stock. Zimmer 360. 8011 Graz. Österreich



Daher stelle ich folgenden

Dringlichen Antrag

Die zuständigen Stadträte für Wirtschaft sowie für Menschen mit Behinderung werden ersucht, in Kooperation mit dem Behindertenbeauftragten der Stadt Graz und den zuständigen Abteilungen ein Konzept zur dauerhaften inklusiven Gestaltung von Werbematerialien und Schaufenstern für Grazer Betriebe zu erstellen. Die Ergebnisse sollen den Unternehmen in geeigneter Form zur Verfügung gestellt werden.